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本报讯 6月10日，体育总局党组召开深入贯彻

中央八项规定精神学习教育整改整治工作推进会，

传达学习习近平总书记关于学习教育的重要讲话

精神，通报中央第五指导组有关要求，审议集中整

治台账和相关措施。中央第五指导组组长傅自应作

指导讲话，副组长徐延豪和成员到会指导。体育总

局党组书记、局长高志丹主持会议，党组成员、副局

长李静、佟立新出席。

傅自应指出，要深刻认识学习教育的重大现实

意义和党中央部署开展学习教育的战略考量，以高

质量开展学习教育的实际行动坚定拥护“两个确

立”，坚决做到“两个维护”。体育总局党组把学习教

育作为当前首要政治任务，在一体推进学查改方面

做了大量工作，成效是明显的，但在一体推进学查改

方面仍存在一些问题，应以更高的政治站位、更坚定

的决心、更扎实的举措，把党中央部署的各项学习教

育任务落实好。总局系统要深化学习研讨提高认识，

坚决抵制小事小节论、行业特殊论；深化查摆问题不

留死角，做到见人见事见思想；深化整改整治动真碰

硬，重点整治圈子文化、协会管理、赛风赛纪、铺张浪

费、违规站台等问题；深化建章立制抓常抓长，坚持

“当下改”与“长久立”相结合，补齐制度短板，狠抓制

度执行；深化责任落实以上率下，牢牢牵住责任制这

个“牛鼻子”，坚决杜绝过关思想、一阵风思想。中央

第五指导组将与总局党组一道同题共答，同向发力，

以作风建设新成效推动体育事业高质量发展。

高志丹要求，总局系统要坚定落实党中央决策部

署，把组织开展好学习教育作为当前首要政治任务抓

紧抓好。紧盯重点问题，出实招务实功求实效，切实推

动问题解决；勇于担当作为，一严到底持续纠治违规吃

喝、违规收送礼品礼金顽疾，形成“过紧日子”的意识和

习惯；从严从实深入查摆问题，强化建章立制，将学习

教育成果转化为服务群众、推动发展的实际成效。

总局各部门、各单位主要负责人，驻体育总局纪

检监察组负责人，总局学习教育督导组人员列席。

（傅潇雯）

四川体育职业学院 唐银桢

3月，我从成都出发，历经高铁与

大巴的辗转，翻越重重山路来到四川

凉山州盐源县政府街西城小学开启

支教之旅。当我推开六年级2班的教

室门，眼前的景象让我始料未及：教

室里喧闹无比，前排女孩揪着同桌耳

朵争吵，后排男生扔着纸团，而窗边

的小马同学尤为显眼，他躺在其他同

学身上嬉戏，还把课本卷成喇叭怪

叫，引得哄笑一片。我试图介绍自己，

声音却瞬间被淹没，第一节课就在吵

闹中结束。课间操时，小马还挑衅地

宣称班级不做课间操，随后便带着同

学跑开，留下错愕的我。

带着满心疑惑，我向其他老师

打听小马的情况。原来，打架、逃课、

顶撞老师这些严重的事，在他已是

家常便饭，六年级了还需要母亲每

天接送。了解这些后，一股不服输

的劲儿涌上心头，我坚信自己能打

开他的心门。第二节课，课堂依旧被

小马带头搅乱，我却宣布让他当体

育委员，负责纪律。面对他的不满与

反抗，我告诉他因为他最有活力，能

带领大家跑得更快。从那以后，我看

到他认真整理队伍，稚嫩的声音喊

着口令，认真的模样格外动人。

县运会的消息传来，我担任小

马的田径教练。我发现每次课后他

都会偷偷加练，我没有急于打扰，而

是在旁静静注视，等他练完再上前

给予专业指导。“五一”期间，我带着

孩子们在公母山和大水塘训练。训

练之余，孩子们在山间玩耍，小马还

自信地表演驯马。那一刻，我看到了

他发自内心渴望被认可的模样。

训练结束后，我送小马回家，途

中他向我讲述了他的单亲家庭。听

到他的经历，我的心揪紧了，因为我

有着相似的过往。我向他分享了自

己童年父母分开的那个夜晚。那一

刻，我真正理解了他那些叛逆行为

不过是保护自己的方式。后来，我撞

见他在树后抽烟，没有发火，而是用

自己的经历告诉他真正的勇敢是直

面脆弱。他终于卸下防备，展现出需

要被关心的一面。

比赛那天，小马站在200米决赛

起跑线上，发令枪响后奋力奔跑，冲

过终点便跌坐在地。他以为让我失望

了，我却告诉他，他的坚持在我心中

是最耀眼的。回校路上，他羞涩又真

诚地说我是最优秀的老师。那一刻，

我感到所有的付出都有了意义。

盐源的风，轻柔地拂过我们的脸

颊。那个曾经浑身带刺的少年，在温

柔与关心中渐渐卸下防备。这段与小

马相处的时光，成为我人生中最珍贵

的回忆。我也将带着这份温暖与感

动，继续用爱和耐心守护更多孩子的

成长之路，让每一颗曾经封闭的心，

都能在关怀中绽放光芒。

（作者简介：唐银桢，共青团员，

四川体育职业学院2022级运动训练

专业学生，2025年参加四川省上半

年体育支教，支教宣言：“以体育之

光照亮成长赛道，用支教之行点燃

少年梦想。”）

锲而不舍落实中央八项规定精神

支教日记

本报记者 傅潇雯

哈萨克族骑手马队踏响整齐蹄声，金色马鬃映耀阳

光，农牧民化身绿茵场上的追梦人整齐列队入场，蓝绿红

等队旗如彩虹铺展……近日，在新疆伊犁哈萨克自治州伊

宁县体育中心举行的新疆是个好地方·2025年石榴籽杯新

疆群众“三大球”联赛暨伊宁县乡村足球超级联赛启动仪

式，生动诠释了一幅民族团结和体育助力乡村振兴的图

景。接下来的两个多月，赛事将继续以体育赛事为纽带，

扎根基层，凝聚团结奋进力量，共谱边疆发展新篇。

举办新疆群众“三大球”联赛，是夯实新疆“三大球”基

础、建设体育强区、助力体育强国建设的重要举措，是贯彻

落实新时代党的治疆方略、推进文化润疆的生动实践，也是

促进各民族交往交流交融、铸牢中华民族共同体意识的具

体举措。近年来，新疆体育系统打造了一系列群众体育赛

事，“村超”“村BA”等基层赛事广受群众喜爱。伊宁县“村超”

在赛事组织、氛围营造、赛事综合效益发挥等方面，在新疆

树立了典型，入选首批“全国群众‘三大球’精品赛事案例”。

此次联赛在巩固过往成果基础上，将进一步推动“三

大球”扎根新疆基层，更好发挥体育多元功能和综合价

值。当前，新疆体育肩负着服务民生、促进发展等使命，

此次群众“三大球”联赛将更好地促进全疆各地完善赛

事体系，推动赛事向基层延伸，丰富全民健身供给，同时

探索“体育+”模式，赋能乡村振兴，更好展示新疆形象、

增进民族团结、推动社会进步。

“本届赛事为期两个多月，分两阶段推进，首阶段由全

县17个乡镇选拔产生10支优胜队伍晋级第二阶段，后续十

强队伍与伊犁州各县市代表队展开对决。”伊宁县文化体

育广播电视和旅游局业余体校校长张伟介绍，“相较往年，

赛事在组织架构、竞赛规程及呈现形式上全面升级，力求

打造更具专业性与观赏性的乡村体育盛会。”群众“三大

球”联赛将延续此前的自治区、地（州、市）、县（市、区）、乡

镇、村五级联动赛制，预计将超过3000场次，吸引150万以

上人次参与，致力打造边疆地区群众赛事活动新典范。

启动仪式上，网络达人“新疆C罗”木热地力·努尔买

买提受到“粉丝”追捧，他说：“现场很热闹，人也很多，平常

我就特别喜欢踢足球，所以特意来看这场比赛，希望大家

支持中国足球、新疆足球，热爱足球这项运动。”

从无人机编队到马背方阵，从非遗歌舞到万人合唱

《我爱你中国》，这场群众“三大球”赛事将在新疆大地不断

铺展。这不仅是群众竞技的舞台，更是新疆各民族交往交

流交融的生动缩影。随着“三大球”赛事在天山南北持续升

温，体育正成为凝聚人心、促进发展的重要力量，为新疆社

会稳定和长治久安注入强劲动能。

本报讯 北京时间6月14日，2025年国际射联

步手枪世界杯德国慕尼黑站结束最后一个比赛日

争夺，中国组合姚千寻/胡凯在10米气手枪混合团

体项目登顶，将中国队的总金牌数改写为4枚。最

终中国队以4金1银2铜共7枚奖牌收官，排名奖牌

榜首位。

中国队在10米气手枪混团比赛中派出中国一

队姚千寻/胡凯、中国二队钱微/张益梵参赛。姚千

寻/胡凯在资格赛发挥出色，以头名身份与排名第

二的亚美尼亚队携手进入金牌赛。此前在本站世界

杯收获女子10米气手枪铜牌的姚千寻，与男子10米

气手枪冠军胡凯强强组合，给对手造成不小压力。

第一组射击，姚千寻、胡凯分别打出10.7环、10.5环

的高环数，而对手只打出9.7环、8.1环，中国队以21.2

环比17.8环率先拿到2分。之后三组射击，中国队再

拿6分，比分来到8比0，迫使亚美尼亚队请求暂停。

暂停过后，对手连续赢得2组射击，将比分追到4比

8。此后，中国队没有再给对手机会，连续赢得8分，

以大比分16比4拿下比赛，摘得该项目金牌。

当日还进行了10米气步枪混团决赛，中国一

队王子菲/盛李豪闯入金牌赛，他们以7比17不敌

印度一队，获得该项目亚军。 （梁 琰）

射击世界杯中国队射落4金

本报西安6月15日电 记者李东烨

报道：6月15日是2025年世界泳联花样游

泳世界杯总决赛收官日，中国队在集体

技巧自选中以233.0430分将金牌收入囊

中。最终，中国队收获7金3银1铜，位列奖

牌榜榜首。

集体技巧自选的比拼是总决赛的

重头戏，中国队以一曲《秦俑魂》演绎了

兵马俑的铁血与柔情跌宕，如在金戈铁

马的史诗长河中，穿越千年时光，向世

界展示兵马俑用沉默诉说着的过去的

辉煌，用屹立诠释着的永恒的坚守与坚

持。

本场曲目得到现场观众的热烈掌声

与叫好。据悉，本套节目中单腿跳上并

且保持住下沉的姿态，是中国队在巴黎

奥运会之前申报的新的难度动作，主教

练张晓欢表示：“奥运会时，我觉得风险

特别大没有使用，但当时已经公布了，

所以现在所有队伍都可以用这个难度，

但确实是中国队创造的难度，并且难度

分被赋予了1.5分的高分。”

这套动作也得到裁判的满分认可。

在花游项目规则里，有一个艺术印象分，

裁判希望看到让人惊讶的瞬间。张晓欢

表示：“我们的集体技巧自选获得了8个

10分，是中国队迄今为止历史上获得最

多的10分。”

此外，在女子单人自由自选角逐

中 ， 中 国 队 徐 汇 妍 表 现 出 色 ，以

226.5251分收获铜牌。中立运动员瓦西

莉娜·汉多什卡以229.8476分获得金

牌。德国运动员克拉拉·布 莱 尔 以

227.5688分获得银牌。教练涂俊认为，

徐汇妍还要在难度系数和编排上提高，

在艺术表现上要进一步揣摩裁判的评

判标准。接下来教练组会针对徐汇妍本

次比赛暴露出的问题，尤其是比赛后半

段的问题集中力量解决。本次世界杯总

决赛中，徐汇妍获得5金1铜，也是此次

中国队的最大亮点。

本次世界杯总决赛混双项目竞争激

烈，传统强队西班牙风头依旧，中国、英

国、哥伦比亚等新生力量崛起，让奖牌争

夺更具悬念。郭牧也/刘津含这对全新组

合在混双自由自选中收获一枚宝贵的银

牌，这也标志着该组合已跻身世界一流

选手行列。他们在总决赛后也会及时总

结经验并进行针对性训练，希望在7月的

新加坡世锦赛上再进一步。

本报记者 苏 畅

日前，美国女排职业联盟发布消息称，中国女排队

长龚翔宇将加盟该赛事。龚翔宇表示，前往海外联赛将

有利于充实和提高球技并开拓视野，全面提高水平，将

来更好地为国效力。

据悉，美国女排职业联盟LOVB日前接连宣布，包

括巴西选手卡罗尔、荷兰选手布伊吉斯、意大利选手索

罗凯特、波兰选手尤尔奇克、保加利亚选手帕斯科娃、

加拿大选手格雷等将加盟该赛事，中国女排队长龚翔

宇也名列其中。下赛季LOVB将是该项赛事举办的第

二届，第一届赛事共有亚特兰大、麦迪逊、休斯敦、奥斯

汀、盐湖城和奥马哈等六支参赛队。由于2026赛季的

LOVB赛程将于今年秋季公布，目前龚翔宇将加盟哪

一支球队还未确定。

作为已代表中国女排征战世界赛场9年的28岁老

将，龚翔宇在职业生涯期间取得多项荣誉。她曾和队

友一同获得了2016年里约奥运会金牌和2019年女排世

界 杯 冠 军 ， 并 帮 助 江 苏 女 排 获 得 2016-2017、

2024-2025两个赛季的中国女排超级联赛冠军以及

2017年全运会女排金牌。今年，新一届年轻的中国女排

成立后，龚翔宇很好地发挥了队长和老队员的传帮带

作用。作为国家队的核心，龚翔宇在刚刚结束的2025世

界女排联赛（中国北京站）贡献了39分的总得分，包括

31次扣球得分、4次拦网得分和4次发球直接得分，表现

出全面、稳定的技术状态。

龚翔宇表示，自己曾经有过出国打球的想法，但一直没有遇到合适的机会，

这次能去美国参加海外赛事，感谢江苏女排对她的培养和支持。她表示，从18岁

进入江苏女排一队至今，已参加了10年国内联赛，是江苏女排给了她展现的平

台和机会。龚翔宇表示，出国参加海外联赛是宝贵的锻炼机会，她会去交流和学

习不同的排球文化，充实和提高球技，开拓视野，全面提高水平，将来更好地为

国效力。龚翔宇说，为国征战始终是她心中的梦想，此次能够去参加海外联赛，

体育总局排球中心和国家队对她都很支持，她也非常感谢。“我对中国女排这个

集体非常热爱，进入成年队之后能够一直为国征战，让我倍感光荣。正因为有这

个集体，我才能追逐自己的梦想，走到今天。”她坦言，无论在哪里打球，只要心

中怀揣热爱，做自己喜欢的事情，就能变得更加优秀和强大。

盐源的风吹暖少年的心
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体育总局党组召开深入贯彻中央八项规定精神
学 习 教 育 整 改 整 治 工 作 推 进 会

花游世界杯总决赛中国队“满分”收官7金

体育助力乡村振兴

群众“三大球”联赛扎根新疆基层

中国队在比赛中。 新华社记者 邹竞一摄


